

Gobernador Díaz, a tres años de asumir: "A Santiago le cuesta ceder poder"

REGIÓN. *Luego de un balance hecho exclusivamente para los funcionarios del Gore, la autoridad abordó los hitos y complejidades en su administración.*

José Fco. Montecino Lemus
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Tres años se cumplieron ayer desde que el gobernador Ricardo Díaz asumió el cargo, siendo el primero desde que se creó esta figura, buscando avanzar en la descentralización al ser un puesto de elección popular.

Díaz conmemoró el hito realizando un balance con los funcionarios del Gobierno Regional. El balance de la jornada fue positiva para la autoridad. "Lo que quería era mostrarles a ellos (los trabajadores del Gore) que el trabajo que se hace es un trabajo encadenado que permite concretar los proyectos, y demostrarles que la labor que cada uno hace en su división va apuntando hacia el resultado final, que es mayor inversión para resolver los problemas de la gente".

"No es fácil darse cuenta que estás salvando vidas cuando detectas de manera precoz el cáncer; que estás mejorando la calidad de vida de las personas cuando haces un centro NANEAS, que va a permitir la atención de las neurodivergencias, o que están resolviendo problemas muy urgentes como entregar una vivienda a una persona. Yo creo que eso les sorprende porque, en el fondo, les da sentido a lo que hacen", añade Díaz.

En resumen, el gobernador recalca que, "a la larga, a lo que tenemos que ir apuntando es una región de bienestar, una región en donde los servicios básicos estén garantizados, en donde haya buena salud, buena educación, buenas áreas verdes, de tal manera que la gente decida quedarse en la región".

En conversación con este Diario, el gobernador analiza sus tres años en el cargo, con los hitos y las sombras que ha debido enfrentar, además de los proyectos que apuntan al futuro económico de la Región de Antofagasta.

DESCENTRALIZACIÓN

Un punto pendiente, dice, es lograr una descentralización "real", algo que se concretaría consiguiendo una autonomía fiscal. "No puede ser que nues-



EL GOBERNADOR BUSCA LA REELECCIÓN POR OTROS CUATRO AÑOS.

Descentralización "real": "falta que haya autonomía en los recursos que el Gore recibe"

● La descentralización ha sido una de las banderas constantes de Díaz. Bajo su análisis, para que se cumpla se requieren tres criterios: descentralización administrativa -que se cumple con la existencia de los gobiernos regionales-; descentralización política, con autoridades electas dentro del territorio, y la descentralización fiscal, lo que estaría faltando. El gobernador subraya que falta "autonomía en los recursos que el Gobierno Regional recibe. No puede ser que nuestro actuar esté supeditado a las ocurrencias de la ley de presupuesto de cada año. Tiene que haber un sistema similar al de los municipios en donde exista cierto espacio de autonomía, y en donde se pueda - con todos los niveles de transparencia y de control que se requieran - tomar las decisiones que impliquen la posibilidad de proyectarte a largo plazo".

Sombras: La descentralización lo más difícil y "no es problema" el "Caso Convenios"

● El gobernador considera que lo más complejo en estos tres años ha sido "ha sido enfrentar esos afanes permanentes y constantes de centralización que existen. Se usa cualquier excusa para tratar de evitar que el proceso de descentralización siga existiendo. Incluso vemos que algunos parlamentarios son centralistas, que preferirían frente a una crisis inmediatamente llamar a un ministro, porque creen que todas las soluciones tienen que venir desde Santiago". ¿Fue el "Caso Convenios" una sombra? Díaz responde: "El 'Caso Convenios' para mí no es problema, porque nosotros somos parte querellante. Estamos exigiendo que la justicia haga su trabajo, y nosotros pedimos que la justicia se acelere para que se puedan investigar adecuadamente estas fundaciones y devuelvan los recursos del GORE. Nosotros no estamos siendo investigados ni estamos siendo cuestionados. Quién está siendo investigado y quién sí está siendo cuestionado es la fundación (Procultura) y lo que pasó en Serviú".

tro actuar esté supeditado a las ocurrencias de la ley de presupuesto de cada año", comenta.

Ya ún no se ha eliminado la figura del delegado o delegada.

-Bueno, sí. Hubo una promesa de terminar con esa figura, de ir avanzando hacia mayor descentralización (...). A Santiago le cuesta ceder poder. Le cuesta entender que desde

Hitos: seguridad, educación y salud como prioridades de la administración

● Sobre los hitos que resalta de su administración, la autoridad menciona la seguridad, educación y salud como pilares. Según el gobernador, se han invertido "más de \$48 mil millones", lo que se estaría reflejando en que en esta zona "se decomisa la mayor cantidad de drogas que en cualquier otra región". Sobre educación, apunta a que se han gastado \$76 mil millones "en mejoras de infraestructura, y también en programas que apuntan a convivencia y a mejoras de aprendizaje. "En salud, (se desembolsaron) \$56 mil millones, que están orientados a mejoras de infraestructura, mejoras en algunos Cesfam, pero también equipamiento para la lucha contra el cáncer y su detección precoz y rebajas de listas de espera".

"El Gobierno Regional se ha propuesto diversificar la matriz económica"

● Sobre los desafíos a futuro, la autoridad señala que "el Gobierno Regional se ha propuesto diversificar la matriz económica", subraya Díaz. Añade que el objetivo es continuar siendo una región con una "minería potente y sustentable", pero también apunta a que "tengamos desarrollo logístico, que tengamos desarrollo de nuestras energías, desarrollo de la astronomía y de la ciencia aeroespacial, desarrollo del turismo costero", entre otros temas. Con todo, el gobernador Díaz resume que se deben potenciar "múltiples vocaciones, y que todos nosotros podamos preparar a los jóvenes para esos múltiples desafíos". En ese sentido, explica que a estos puntos se adhiere "una inversión bastante enorme que vamos a hacer en programas de posgrado y de investigación. Tenemos que fortalecer a nuestras universidades para que enfrenten los desafíos de futuro que la región va a tener".

las regiones podemos tomar decisiones correctas. Creo que, en la medida en que Santiago entienda que así se puede trabajar mejor. Y esto no significa entrar en una competencia, si-

no que significa entrar en un sistema de colaboración, tal como lo tienen con los municipios, permitiría ir resolviendo los problemas de la ciudadanía en cada región. CE